

PV Tout Autre Chose Namur du 4 février

Nous accueillons un invité du collectif citoyen "Les Amis du Parc Léopold" qui nous résume l'action et les buts de ce collectif. Nous discutons de la suite des actions SNCB, du petit déjeuner du 24 février organisé par TAC Namur aux abattoirs de Bomel et de l'organisation de la Grande Parade.

L'invité nous résume le bilan du collectif qui défend le square Léopold. Fin juin, le comité de conciliation prend fin. Entre juin et décembre, les membres du comité ont un coup de blues, et du coup moins d'actions ont été organisées, le groupe avait besoin de prendre une pause. Récemment, une nouvelle action a vu le jour et le collectif reprend vie. L'objectif est double, prouver que les gens sont toujours là et sont toujours motivés, ainsi que d'anticiper le futur, si une demande de permis de bâtir est déposée. Le collectif compte remotiver les gens pour s'opposer à la destruction du parc.

Le Collectif va peut-être se transformer en une asbl, afin de pouvoir introduire des recours. Pour cela, ils ont besoin d'un financement, qui peut venir entre autres des commerçants namurois, mais la plupart d'entre eux veulent rester très discrets. Le collectif pense faire un appel aux promesses de dons si des futurs recours devaient avoir lieu dans le futur.

C'est un combat très large, car c'est aussi un combat contre la manière dont les politiciens gèrent notre espace public et ignorent l'avis des citoyens.

Un membre de TAC demande alors ; quels sont les plans du Collectif pour les ruines du bâtiment existant, qui est en très mauvais état ? La position officielle du Collectif : construire un petit centre commercial sur l'emplacement du bâtiment existant et préserver le parc. La personne émet aussi un avis personnel. Faire un lieu de vente pour des produits locaux, frais, etc. et surtout préserver les arbres et l'espace public.

Un membre de TAC propose une autre alternative ; y construire un lieu pédagogique et culturel pour les écoles, car c'est situé tout près de la gare...

Malheureusement, cela ne serait plus possible, le plan de secteur oblige à ce que cela devienne un bâtiment commercial.

L'invité nous explique aussi que certaines assos n'adhèrent pas au Collectif du Parc Léopold, car elles dépendent financièrement de la Ville et n'osent donc pas s'y opposer ouvertement.

Le collectif a récolté 13 500 signatures pour la consultation populaire, le Collège n'a pas du tout respecté la voix des citoyens ; c'est totalitaire comme manière de faire de la politique, vu qu'il jette tout simplement la pétition à la poubelle.

TAC a entre autres comme objectif de faire le lien entre les assos et va communiquer à l'avenir ces infos à propos du parc Léopold à des citoyens qui ne sont pas nécessairement engagés dans ce domaine.

Un membre de TAC insiste qu'il faut proposer des alternatives et ne pas seulement s'opposer à la construction d'un centre commercial.

Une page du site de TAC a été créée à propos de la Grande Parade (GP) :

<http://www.toutautrechose.be/la-grande-parade-2016-ce-20-mars-a-bruxelles>

Il y a un appel aux dons par crowdfunding pour financer la promo de la Grande Parade :

<https://www.growfunding.be/bxl/toutautrechose>

Le thème de la GP sera « les alternatives » et 5 grands thèmes phares seront mis à l'honneur :

- La Démocratie
- L'économie alternative
- Un service public solide
- International
- Climat

Les partis politiques ne seront pas les bienvenus, les syndicats oui, mais sans leurs drapeaux, bannières, etc., seulement en affichant leurs alternatives.

Ensuite, nous discutons du petit-déjeuner organisé par TAC Namur le 24 février aux abattoirs de Bomel pour rencontrer les assos namuroises et leur présenter la Grande Parade.

Un membre nous informe que tous les premiers et troisièmes samedis du mois, une rencontre avec les réfugiés à Belgrade est organisée, à 10h du matin. Ce sont des moments très chaleureux organisés par le Collectif Solidaire Réfugiés Namur.

Le premier samedi du mois de mars, TAC Namur ira sur le marché pour faire la promo de la Grande Parade.

Puis nous discutons d'actions de désobéissance civile, discrétion oblige, cette partie ne peut pas être retranscrite.

Un membre propose de réorganiser, aux fêtes de Wallonie ou à d'autres événements, la présence de TAC comme cela avait été le cas à Esperanza.

Un autre membre explique un projet très intéressant, voici le lien

<http://www.emissions-zero.coop/>

Deux infos utiles et oubliées en fin de réunion :

Reprise des Masses Critiques (tour de Namur à vélo avec les Amis de la Terre) le vendredi 29 avril. Et le 17 avril, plantation de fleurs, patates et céréales en ville pour sensibiliser à l'accès à la terre, potagers, Incroyables comestibles, ... Coordination Amis de la Terre + une dizaine d'associations namuroises actives dans l'environnement.